

CASTRILLÓN Y LUNA, Víctor Manuel, *Títulos Mercantiles*, México, Editorial Porrúa, 2002, p. 276.

El doctor Víctor M. Castrillón y Luna, es un catedrático distinguido, miembro del Claustro Docente en la Licenciatura y División de Estudios de Posgrado, en la Facultad de Derecho, de la UNAM. Es profesor titular por oposición en la Cátedra de Derecho Mercantil, la cual imparte desde hace varios lustros, en universidades públicas y privadas, a las que la bienandanza de la academia itinerante lo han inducido, con frecuencia, a los cursos de posgrado, a lo largo y ancho del territorio nacional. Su amplia experiencia profesional y el interés vocacional por la docencia y la investigación, lo condujeron a realizar sus estudios superiores, en los que obtuvo exitosamente el grado de Doctor en Derecho, con Mención Honorífica, en un sínodo presidido por el maestro inolvidable, don Raúl Cervantes Ahumada y un director de tesis, cuya trayectoria en la docencia e investigación, trasciende en el ámbito nacional e internacional: el doctor Héctor Fix Zamudio.

El doctor Castrillón y Luna trabaja con persistencia en la investigación del Derecho Mercantil, profundiza con acuciosidad y buen éxito en los diversos temas que incluye esta importante y muy amplia disciplina del Derecho Privado. Ha esperado para consolidar mesuradamente una obra jurídica de trascendencia, la cual inició tiempo atrás y continuamente la ha estado nutriendo con la rica savia de la experiencia y el trabajo académico permanente. El tiempo invertido en la noble tarea docente es recuperable, porque no se ha perdido, al permitir hacer en el presente esta obra, el autor ingresó en la historia que es tiempo común. En la comunidad del tiempo no hay desperdicio. La obra mejor es la que se realiza sin impacencias del éxito inmediato y el más glorioso esfuerzo es el que pone la esperanza más allá del horizonte visible. El antiguo poeta beocio, Hesiodo, en “Los trabajos y los días”, elogia a quienes realizan el trabajo oportunamente, al mencionar que “al trabajo, mérito y gloria acompañan, hace que los hombres se ennoblezcan y sean queridos por los Dioses”.

El quehacer cotidiano en la docencia y la amplia experiencia en el ejercicio profesional de la abogacía, le han permitido que el potencial de su imaginación e intelecto, hayan dado forma a las obras: Derecho Procesal Mercantil, 2001; Contratos Mercantiles, 2002 y el Código de